

López Michelsen urge unión comercial L.A.

San José, marzo 17. (AP). El presidente de Colombia, Alfonso López Michelsen, planteó aquí la necesidad de una unión comercial latinoamericana.

López Michelsen cumple hoy su segundo día de una visita oficial a Costa Rica invitado por su colega Daniel Oduber.

Durante una cena de gala que le ofreció Oduber, el mandatario colombiano dijo anoche que "estimulados por los primeros éxitos de nuestra Asociación Latinoamericana de Libre Comercio y del propio Pacto Subregional Andino, mientras aquí se configura el Mer-

cado Común Centroamericano, no nos hemos preocupado suficientemente de forjar, tal vez a través de Panamá, el eslabón aún sin esbozar entre nuestras respectivas organizaciones".

Vocación antillana

Señaló que "como lo dijera yo al asumir el gobierno, Colombia tiene una vocación antillana a la que debemos atender con tanto esmero como a nuestro interés por la cooperación en la cuenca del Pacífico". Agregó



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CON PARTIDARIOS. Baghpat, India, marzo 17. (AP). La primera ministra de la India, Indira Gandhi (izquierda), conversa hoy con jóvenes partidarios en una reunión del partido del Congreso en Baghpat, a unos 64 kilómetros al norte de Nueva Delhi. Hoy no funcionan los comicios correspondientes a las elecciones nacionales que se completarán mañana y el domingo.

Siguen avance en territorio de Zaire fuerzas invasoras

Kinshasa, marzo 17. (AP). Las fuerzas contrarias al presidente Mobutu Sese Seko, tomaron Sandoa y están cerca de Kolwezi, un importante centro minero de cobre, tras ser recibidas como liberadoras por la población local y hallar poca resistencia de las tropas del gobierno, dijeron hoy aquí fuentes extraoficiales. La prensa, la radio y la televisión de Zaire, controladas por el Estado, mantuvieron silencio sobre la situación en la provincia cuprífera de Shaba durante una semana, desde que informaron que los soldados de Zaire habían recapturado Divuma y Kasaji.

Los funcionarios gubernamentales también mantienen silencio. La prensa, en cambio, publica numerosas columnas con violentos ata-

ques contra Angola, a la que sigue atribuyendo la responsabilidad de la invasión.

Silencio de la prensa

El silencio de la prensa sobre las operaciones militares reforzó la impresión de que las cosas

Pasa a la página 34

Panamá condenó a E. U. en la conferencia mundial del agua

Mar del Plata, Argentina, marzo 17. (AP). (Por Richard W. Foster). Panamá condenó hoy severamente a los Estados Unidos, durante la conferencia mundial de las Naciones Unidas sobre el agua, por mantener el control sobre el Canal de Panamá. actitud que calificó de usurpación del derecho panameño a sus propios recursos hídricos. El delegado panameño Ovigildo Herrera pidió el apoyo de otros países del Tercer Mundo para la lucha de su país "contra la coerción económica y el colonialismo".

La dura crítica a los Estados Unidos fue formulada en momentos en que están en marcha negociaciones en Panamá entre los dos países para un nuevo tratado sobre el canal, que la unión controla a perpetuidad en virtud de un tratado de 1903.

Réplica de embajadora Al ejercer su derecho a la ré-

plica durante la sesión plenaria de la conferencia, que entró en su cuarto día, la embajadora Nancy Rawls, de los Estados Unidos, dijo que su delegación lamentaba que Panamá hubiese optado por sugerir que esta conferencia de Mar del Plata "aborde las cuestiones involucradas en las negociaciones sobre la Zona del Canal de Panamá".

Agregó que el status del canal constituía un problema bilateral

Pasa a la página 23

Primer discurso de Carter ayer ante Naciones Unidas

Naciones Unidas, marzo 17. (AP). (Por Serge Schmemmann). El presidente Jimmy Carter dijo esta noche a las Naciones Unidas que la cuestión de los derechos humanos se ha ignorado con demasiada frecuencia o se ha permitido que la política lo envuelva. Asimismo, dijo en el foro mundial que esta nación colocará sus relaciones con la América Latina "en un nivel más constructivo, reconociendo el carácter global de los problemas de la región".

En discurso preparado para pronunciarlo ante la Asamblea General, el presidente dijo que los Estados Unidos buscan resolver "mediante negociaciones amistosas" el futuro del Canal de Panamá.

Un alto funcionario de la Casa Blanca, que acompañó al presidente, dijo a la prensa que la

administración es de opinión que ya no es suficiente tratar a los asuntos latinoamericanos como problemas hemisféricos.

Por ejemplo, dijo, los derechos humanos deben verse en un contexto global.

Compromiso de ONU

Por otra parte, Carter dijo que "todos los signatarios de la Car-

Pasa a la página 23

Gestionará libertad de Rudolf Hess el presidente alemán

Bonn, marzo 17. (Latin-Reuters). El presidente de la República Federal Alemana Walter Scheel está dispuesto a tratar de gestionar la liberación del ex lugarteniente de Adolfo Hitler, Rudolf Hess, quien se halla recluso en la prisión de Spandau, en Berlín Occidental, informó hoy la oficina del jefe de Estado.

El comunicado señaló que Paul Frank, secretario de Estado de la oficina presidencial, se entre-

Pasa a la página 23

Incendio causa pérdidas por 4 millones dólares

Helsinki, marzo 17 (UPI). La fábrica papelera de Ahlstrom, en Varkus, sufrió ayer un incendio que causó pérdidas por valor de 15 millones de marcos fineses (cuatro millones de dólares), siendo éste el segundo siniestro registrado en la planta en tres meses y medio.

Las autoridades dijeron que en ambos casos las llamas fueron provocadas intencionalmente y en esta ocasión quemó destruido el departamento de empaquetado de la factoría, situada a 280 kilómetros al noreste de Helsinki.

Otro incendio registrado el 29 de noviembre de 1976 causó daños por 40 millones de marcos (11 millones de dólares) y las autoridades dijeron que fue el peor siniestro industrial en la historia del país, aunque en ambas ocasiones no hubo víctimas

5 países rechazan la ayuda militar de E.U.

Washington, marzo 17. (UPI). (Por Juan J. Walte). Cinco naciones latinoamericanas han rechazado la asistencia militar norteamericana y los créditos para compras de armas, en total unos 74 millones de dólares, en protesta contra el énfasis dado por el presidente Jimmy Carter a los derechos humanos en su política extranjera. El Salvador, uno de los más pequeños Estados del hemisferio, se convirtió en el quinto país latinoamericano en rechazar la ayuda militar estadounidense, como respuesta a los informes sobre derechos humanos preparados por el Departamento de Estado.

Los otros gobiernos en rechazar la asistencia militar norteamericana durante las últimas semanas fueron Argentina, Bra-

sil, Guatemala y Uruguay. La acción guatemalteca fue anunciada ayer.

Entre 82

Los cinco estuvieron entre los 82 países sobre los cuales el Departamento de Estado preparó informes acerca de la situación de

Pasa a la página 57

Irlandeses celebran con gran júbilo el Día de San Patricio

Dublín, marzo 17. (UPI). (Por Bonal O'Higgins). Irlandeses que lucían orgullosos el trébol que es símbolo de su nación, dejaron de lado hoy sus problemas económicos para celebrar el Día de San Patricio con desfiles, ferias y fiestas locales en cada ciudad, pueblo y región del país. A pesar de helados vientos y fuerte lluvia, millares de personas se congregaron para marchar tras estridentes bandas y multicolores banderas a lo largo y ancho de su territorio.

"Hubo una enorme respuesta en todas partes", dijeron los organizadores de los festejos.

En la capital, un gigantesco desfile industrial a lo largo de calles adornadas con banderas fue

el punto culminante de las celebraciones.

Vistoso desfile

El desfile fue encabezado por bandas irlandesas, norteamericanas y del continente y demoró

Pasa a la página 24



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

BIENVENIDA. Hanoi, Vietnam, marzo 17. (AP). Leonard Woodcock (izquierda), jefe de la primera misión oficial de los Estados Unidos a Vietnam desde la guerra, es saludado a su llegada al aero-

puerto Gia Lam en Hanoi, por Nguyen Mihn (derecha), jefe del Departamento norteamericano del Ministerio de Relaciones Exteriores. Al centro está Phung Cong Duc, jefe de Protocolo de Vietnam.